
 

RASSEGNA STAMPA 

REMTECH EXPO XIII EDIZIONE 
18-20 SETTEMBRE 2024 

 
 
 

 

RemTech Expo 2024: innovazione e sostenibilità per il futuro dell'ambiente 
 
Inizia mercoledì 18 settembre a Ferrara Expo, per concludersi venerdì 20 settembre, la diciottesima 
edizione di RemTech Expo, un evento emerito per il secondo anno consecutivo, con la medaglia del 
presidente della Repubblica, un riconoscimento che viene attribuito dal Capo dello Stato a iniziative 
ritenute di particolare interesse culturale e scientifico. Hub tecnologico ambientale, RemTech sarà 
luogo di condivisione e di cooperazione sulle policy dell’agenda politica nazionale ed internazionale, 
in cui esperti, decision maker, imprenditori e professionisti del settore discuteranno le sfide del terzo 
millennio. 
A darne annuncio, in conferenza stampa questa mattina nella sala Nassirya del Senato, il consigliere 
delegato di Ferrara Expo e General Manager RemTech Expo Silvia Paparella, il senatore e 
sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, con delega al coordinamento della politica 
economica e di programmazione degli investimenti pubblici, Alessandro Morelli, il viceministro delle 
infrastrutture e dei trasporti, Edoardo Rixi, il delegato della rete delle Professioni tecniche italiane 



nonché presidente del consiglio nazionale dei geologi, Arcangelo Francesco Violo, il Capo gabinetto 
del Ministro dell’Ambiente, Mario Antonio Scino, presidente di Ferrara Expo, Andrea Moretti. 
L'appuntamento si caratterizza per essere non solo un momento di rappresentazione dello stato attuale 
e di condivisione delle prospettive future, ma di incontro di una comunità di esperti, nazionali ed 
internazionali, che opera in forma permanente e in cui il comparto pubblico ed il settore privato hanno 
la straordinaria opportunità di confrontarsi in maniera costruttiva ed efficace, sviluppando pensieri e 
progettualità a supporto del Paese, dell'Europa e del Pianeta tutto. Al RemTechExpo2024 sarà infatti 
presentata l’ultima relazione del commissario unico alle bonifiche delle discariche abusive, sullo stato 
attuale in cui versa l’Italia a causa di una procedura d’infrazione nei confronti dell’UE dal 2014. Oggi 
va evidenziato lo straordinario lavoro della struttura commissariale, che ha quasi azzerato l’infrazione 
passando dagli oltre 85.2 milioni annui che l’Italia versava nelle casse dell’UE, ai 5.2 milioni annui. 

Tanti, trasversali ed attuali i temi che caratterizzeranno RemTechExpo2024, intorno ai quali si 
svilupperanno l’area narrativa ed espositiva e il ricco programma di appuntamenti e conferenze: Stati 
Generali del Risanamento, Rigenerazione e Sviluppo sostenibile dei territori per la Transizione 
Giusta; Stati Generali del Mondo del lavoro; Smart Ports, Le Autorità di Sistema portuale quali Hub 
di Innovazione; Progettazione e Gestione delle Infrastrutture in aree esposte a rischi naturali; Stati 
Generali del pronto intervento, della manutenzione e del monitoraggio; Disegno di Legge sul Codice 
della Ricostruzione; Le esperienze dei Commissari di Governo, evento a cura di Sogesid; La tutela 
della risorsa acquifera sotterranea, evento a cura del Consiglio Nazionale dei Geologi; Gestione della 
risorsa idrica ai fini delle filiere produttive, a cura di ANBI inoltre Stati Generali delle Discariche; 
Conferenza Nazionale sulle tecnologie di bonifica e Stati Generali del Monitoraggio della Terra dallo 
Spazio, prima edizione, in collaborazione con Thales Alenia Space, società del gruppo Leonardo e, 
per il primo anno, Stati Generali delle Miniere. 
Silvia Paparella: RemTech Expo è occasione unica di dibattito sui grandi temi del futuro. Un Hub 
Tecnologico Ambientale specializzato su argomenti focali quali risanamento, rigenerazione e 
multitransizione per lo sviluppo del terzo millennio, che verranno ampiamente dibattuti nel corso 
della tre giorni. Un evento emerito per il secondo anno, con la medaglia del Presidente della 
Repubblica, un riconoscimento prezioso per tutta la nostra comunità, impegnata quotidianamente 
nella riflessione, nella condivisione e nella costruzione di un supporto fattivo al Paese e all'Europa 
sui temi del risanamento, rigenerazione e sviluppo sostenibile. Un evento che affonda le Sue radici 
nella conoscenza e nella collaborazione permanente pubblico-privata e che si moltiplica segnando 
oggi un incremento importante in termini di imprese coinvolte e Paesi presenti e rappresentando un 
punto di riferimento imprescindibile di riflessione e azione. Una comunità, qualificata ed ampia, 
formata da enti governativi, pubblica amministrazione, organi di controllo, associazioni, società 
private, start up, università, centri ricerca, professionisti, in grado di sviluppare idee e proposte 
nell'ambito dei momenti di confronto e di un'intensa attività di networking, sessioni congressuali, 
gruppi di lavoro, corsi di aggiornamento, laboratori e serate culturali che caratterizzeranno questa 
nuova ed innovativa edizione. 
Alessandro Morelli: "Ogni anno la comunità di RemTech Expo si ritrova a Ferrara con l’obiettivo di 
valutare ogni possibile azione volta a rafforzare i pilastri della conoscenza a supporto del Paese". Lo 
dice il Sottosegretario di Stato, con delega al Cipess, Alessandro Morelli che aggiunge: "RemTech 
Expo rappresenta quindi una importante occasione di confronto su temi fondamentali per il futuro del 
nostro ambiente, offrendo spazio a discussioni su normative recenti, innovazioni tecnologiche e 
metodologie avanzate per la gestione sostenibile del territorio". In questo contesto , per quanto 
concerne l’attività del CIPESS in materia di sviluppo sostenibile, dal 2022 sono state istruite e 
approvate 13 deliberazioni da parte del Comitato, articolate in interventi di tutela della salute e della 
promozione delle politiche urbane, di tutela del territorio e delle attività green, e di sostegno alle 
attività produttive. Le risorse complessivamente assegnate con le citate delibere CIPESS ammontano 
a 10.960 milioni di euro. Tema centrale dei tre giorni a Ferrara, come sottolinea il sottosegretario, è 
quello della transizione, ma parlare di transizione, spiega, "significa lavorare sul medio-lungo periodo 



per arrivare a essere meno dipendenti dalle fonti fossili e nello stesso tempo garantirsi l’energia 
necessaria per lo sviluppo. E per accelerare e consolidare questo processo trasformativo degli 
investimenti pubblici e di quelli privati, risultano cruciali le interazioni tra governo centrale e governi 
locali, tra autorità di regolazione e soggetti regolati, tra pubblico e privato che collaborano insieme 
per conciliare le esigenze particolari in un quadro complessivo di sostenibilità. 

 
Mario Antonio Scino: Remtech è un evento di grande rilevanza, con un'importantanza ormai 
consolidata per tutti gli operatori del settore. Risanamento, rigenerazione dei territori ed economia 
circolare sono elementi essenziali per costruire una transazione giusta, capace di creare valore per i 
cittadini e i territori. Come Mase, mettiamo al centro delle nostre attività progetti e normative che 
riguardano economia circolare anche con la definizione dei Criteri Ambientali Minimi in numerosi 
settori e con la valorizzazione sul mercato dei prodotti italiani con migliori prestazioni ambientali. 
Siamo fortemente impegnati su dissesto idrogeologico, difesa del suolo e della tutela della risorsa 
idrica, bonifica dei siti inquinati. Grazie a Remtech si aprono opportunità di confronto tra esperti della 
pubblica amministrazione e imprese private. Da qui nascono idee e progetti per un modello di 
transizione energetica e ambientale capace di valorizzare il nostro Paese. 

 
Edoardo Rixi: Fino a oggi l'ambiente, le infrastrutture e l'edificazione sono stati messi come elementi 
in contrasto mentre. Noi vogliamo far capire come si possa fare sviluppo considerando che l'ambiente 
è una situazione evolutiva, evolve con l'uomo e soddisfa le nostre esigenze. L'ambientalismo 
puramente ideologico è un limite, serve invece un approccio ambientale concreto che segua lo 
sviluppo industriale e la competitività del Paese. RemTech Expo è un evento che si rivolge alle 
aziende del settore e a tutti quei cittadini che cercano la giusta mediazione per lo sviluppo sostenibile 
dell'ambiente senza danneggiare l'economia. 

 
Arcangelo Francesco Violo: RemTech Expo, come ogni anno, si conferma un appuntamento 
importante per i professionisti tecnici, offrendo una straordinaria occasione di confronto 
internazionale sui temi cruciali per lo sviluppo sostenibile. In qualità di rappresentante della Rete 
delle Professioni Tecniche e del Consiglio Nazionale dei Geologi, confermo il massimo impegno per 
favorire la condivisione delle conoscenze nel corso di tale occasione. Questo supporto è dimostrato 
dalla partecipazione di numerosi rappresentanti del mondo delle professioni tecniche, che 
interverranno come relatori nelle varie sessioni dell’evento, incentrate su variegati temi, quali: le 
risorse minerarie, la sicurezza e sostenibilità delle opere infrastrutturali, i cambiamenti climatici, la 
riqualificazione dei territori e la rigenerazione urbana. Quella di RemTech è una comunità tecnico- 
scientifica di rilievo e, noi, siamo orgogliosi di farne parte, in virtù dell’impegno che, in questi anni, 
abbiamo profuso non solo dal punto di vista meramente tecnico, ma anche mediante proposte 
normative presentate alle autorità e ai decisori politici. 

Andrea Moretti: La fiera di Ferrara ha visto nascere e crescere Remtech ed oggi che l’evento diventa 
maggiorenne guarda con orgoglio la vigorosa crescita degli ultimi anni. L’aumento quantitativo e 
qualitativo dell’evento ne decreta il successo nel tempo e apre a nuove possibilità di trattazione dei 
continui sviluppi che presentano i temi legati al risanamento, alla rigenerazione e allo sviluppo 
sostenibile dei territori, offrendo un'ampia panoramica sulle sfide e le soluzioni in ambito ambientale. 
Questo risultato è dovuto sicuramente all’esperienza acquisita negli anni, sia a livello organizzativo 
che progettuale, ma anche e soprattutto all’attività che hanno svolto tutti i professionisti, le aziende 
pubbliche e private, i media partner e i rappresentanti delle istituzioni che hanno partecipato 
attivamente in questi anni alimentando una comunità che lavora ed opera tutto l’anno e che nei tre 
giorni dell’evento, tramite il confronto diretto e lo scambio di esperienze e competenze genera 
un'ampia piattaforma di condivisione e cooperazione sulle politiche ambientali nazionali e 
internazionali. Remtech è un evento che valorizza ulteriormente la città di Ferrara che in questi anni 
sta investendo molte energie nella promozione delle sue eccellenze. Questo appuntamento la pone da 



anni come punto di riferimento internazionale in Italia su temi che oggi hanno un’importanza 
straordinaria per il nostro futuro e quello delle prossime generazioni. 

FONTI ARTICOLO 
 
https://www.teleborsa.it/News/2024/09/18/al-via-la-18esima-edizione-di-remtech-expo-2024-hub- 
tecnologico-e-ambientale-149.html 

 
https://finanza.repubblica.it/News/2024/09/11/remtech_expo_2024_innovazione_e_sostenibilita_pe 
r_il_futuro_dellambiente-115/ 

https://finanza.ilsecoloxix.it/News/2024/09/11/remtech-expo-2024-innovazione-e-sostenibilita-per- 
il-futuro-dellambiente/MTE1XzIwMjQtMDktMTFfVExC 

 
https://www.industrychemistry.com/remtech-expo-2024/?utm_source=chatgpt.com 

 
https://risparmio.tiscali.it/economia/articoli/remtech-expo-2024-innovazione-sostenibilita-futuro- 
ambiente/ 

http://www.teleborsa.it/News/2024/09/18/al-via-la-18esima-edizione-di-remtech-expo-2024-hub-
http://www.industrychemistry.com/remtech-expo-2024/?utm_source=chatgpt.com
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RemTech Expo 2024: innovazione e 
sostenibilità per il futuro dell'ambiente 
A Ferrara, dal 18 al 20 settembre 
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Inizia mercoledì 18 settembre a Ferrara Expo, per 
concludersi venerdì 20 settembre, la 
diciottesima edizione di RemTech Expo, un 
evento emerito per il secondo anno consecutivo, con la 
medaglia del presidente della Repubblica, un 
riconoscimento che viene attribuito dal Capo dello 
Stato a iniziative ritenute di particolare interesse 
culturale e scientifico. Hub tecnologico ambientale, 

RemTech sarà luogo di condivisione e di cooperazione sulle policy dell'agenda politica 
nazionale ed internazionale, in cui esperti, decision maker, imprenditori e professionisti del 
settore discuteranno le sfide del terzo millennio. 

 
A darne annuncio, in conferenza stampa questa mattina nella sala Nassirya del Senato, il 
consigliere delegato di Ferrara Expo e Generai Manager RemTech Expo Silvia Paparella, il 
senatore e sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, con delega al 
coordinamento della politica economica e di proqrammazione deqli investimenti pubblici, 



 

 
Al via la 18esima edizione di RemTech Expo 2024: hub tecnologico e ambientale 

È stata inaugurata oggi la diciottesima edizione di RemTech Expo a Ferrara Expo, evento dedicato ai 
settori della tecnologia e dell'ambiente. La fiera, che proseguirà fino al 20 settembre con oltre 350 
stand, rappresenta un'importante piattaforma di dialogo sulle politiche ambientali nazionali e 
internazionali. Esperti, decision maker e professionisti si confronteranno sulle sfide cruciali del nostro 
tempo. 

 
Presente, al taglio del nastro inaugurale, il Ministro dell'Ambiente e della Sicurezza energetica, 
Gilberto Pichetto Fratin, affiancato da rappresentanti del governo come Alessandro Morelli, Jacopo 
Morrone e il vicesindaco di Ferrara Alessandro Balboni. Presenti anche Andrea Moretti, presidente 
di Ferrara Expo, e Silvia Paparella, general manager di RemTech Expo. 

 
Durante l'inaugurazione, il sindaco di Ferrara, Alan Fabbri, ha sottolineato l'importanza della 
manifestazione per il territorio: "RemTech è un'opportunità per conoscere pratiche virtuose e 
innovative, un appuntamento fondamentale per la nostra città". Anche il vicesindaco Balboni ha 
evidenziato come l'evento rappresenti un'occasione di crescita per Ferrara: "Questa fiera non solo 
crea un notevole indotto, ma permette anche di rafforzare legami con enti e società per un futuro più 
sostenibile". 



Elogio da parte del Ministro Pichetto Fratin: "Siamo diventati un grande paese moderno, ma 
dobbiamo ora riparare i danni creati. La modernizzazione è la chiave per una riconversione sostenibile 
e competitiva del settore chimico, soprattutto qui a Ferrara". 

 
RemTech Expo 2024 propone un ampio programma che include temi come il risanamento ambientale, 
la rigenerazione dei territori, la gestione delle risorse idriche e il monitoraggio della terra dallo spazio. 
Quest'anno, per la seconda volta consecutiva, l'evento ha ricevuto la Medaglia del Presidente della 
Repubblica, un prestigioso riconoscimento che ne attesta il valore culturale e scientifico. 

 
"RemTech è un hub tecnologico e ambientale che coinvolge governi, università, imprese e 
professionisti. Quest'edizione segna una crescita significativa in termini di partecipazione 
internazionale e numero di aziende coinvolte, consolidando il suo ruolo come punto di riferimento 
per lo sviluppo sostenibile e la transizione ecologica", ha dichiarato Silvia Paparella. 

FONTE ARTICOLO 
https://finanza.lastampa.it/News/2024/09/18/al-via-la-18esima-edizione-di-remtech-expo-2024-hub- 
tecnologico-e-ambientale/MTQ5XzIwMjQtMDktMThfVExC 



Tecnologia e ambiente, al via la 18^ edizione di RemTech Expo 2024 
La fiera dedicata ai settori tecnologia e ambiente che durerà fino al 20 settembre 

 
È stata inaugurata mercoledì 18 settembre la 18^ 
edizione di RemTech Expo a Ferrara Expo, fiera 
dedicata ai settori tecnologia e ambiente che fino al 
20 settembre, con oltre 350 stand, sarà luogo di 
condivisione e di cooperazione sulle policy 
dell’agenda politica nazionale ed internazionale. 

A prendere parte al consueto taglio del nastro 
inaugurale questa mattina è stato il ministro 
all'Ambiente e alla Sicurezza energetica Gilberto 
Pichetto Fratin, oltre ad Alessandro Morelli, 
sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei 
ministri, Jacopo Morrone, presidente della 
commissione bicamerale di inchiesta illeciti, in 
rappresentanza della città di Ferrara il vicesindaco 
Alessandro Balboni, Andrea Moretti presidente di 
Ferrara Expo e Silvia Paparella, general manager 
di RemTech Expo. 

 
"RemTech festeggia oggi la diciottesima edizione. È un arco temporale importante per una fiera che 
affronta le sfide del terzo millennio: transizione ecologica, sostenibilità, tutela dell’ambiente, infatti, 
sono tra i temi sempre più pressanti e presenti nelle agende politiche e coinvolgono direttamente la 
quotidianità di ognuno di noi. Credo sia una grande opportunità per il nostro territorio vedere anche 
quest’anno realizzata questa fiera così importante per il settore, dove si possono conoscere nuove 
pratiche virtuose e innovative sperimentazioni. Ringrazio a nome della città il ministro e le massime 
cariche dello Stato che oggi sono venute a Ferrara sostenendo questa importante rassegna”, così il 
sindaco Alan Fabbri. 

 
“Espositori di tutto il mondo sono qui per parlare di ambiente, di sostenibilità e di recupero dei siti 
inquinati tramite le bonifiche. Si tratta di una fiera importante non solo perché crea ogni anno un 
indotto importante per tutta la città, ma perché è anche una occasione per il Comune di Ferrara di far 
conoscere quanto stiamo facendo sotto il profilo ambientale e per creare nuovi legami con enti e 
società in modo da poter garantire un futuro più sostenibile per la nostra città, la nostra provincia e 
anche la nostra regione”, dice il vicesindaco Alessandro Balboni. 

Il ministro all'ambiente e alla sicurezza energetica Gilberto Pichetto Fratin ha ringraziato la città di 
Ferrara “per questa iniziativa, rilevante per il Paese perché affronta temi importanti, che 
caratterizzano il nostro tempo. Siamo diventati un grande paese moderno, sfruttando il nostro 
territorio, creando anche qualche danno in passato che ora dobbiamo riparare. Questa è una sfida che 
abbiamo davanti, oltre a quella dell’essere moderni e di vivere questo rilevante momento di 
transizione, anche climatico. Per adattarci sono necessarie le tecnologie, le professionalità e la 
sensibilità nei confronti di questi temi”, specifica il ministro, ricordando quanta attenzione abbiano i 
giovani in tema di ambiente. 



Durante l’inaugurazione, riferendosi al petrolchimico e alle nuove sfide in tema di sostenibilità sul 
territorio, il ministro ha sottolineato: “Ferrara nel settore dell’industria chimica può essere fortemente 
competitiva, e altamente più moderna rispetto ad altre realtà nel mondo. Conosco la realtà 
dell'industria chimica, conosco quella ferrarese e quella dei due grandi player qui presenti. Per una 
possibile riconversione futura delle produzioni in un'ottica più sostenibile bisogna investire sulla 
modernizzazione: solo attraverso essa si possono raggiungere quelle condizioni di sostenibilità e di 
competitività sul mercato che oggi sono necessarie. Vedo un grande sforzo da parte di Versalis e di 
Lyondellbasell nel raggiungere questi obiettivi”, aggiunge il ministro all'ambiente e alla sicurezza 
energetica Gilberto Pichetto Fratin. 

 
“RemTech Expo è occasione unica di dibattito sui grandi temi del futuro. Un Hub Tecnologico 
Ambientale specializzato su argomenti focali quali risanamento, rigenerazione e multi transizione per 
lo sviluppo del terzo millennio, che verranno ampiamente dibattuti nel corso di questa tre giorni. Un 
evento emerito per il secondo anno, con la medaglia del Presidente della Repubblica, un 
riconoscimento prezioso per tutta la nostra comunità, impegnata quotidianamente nella riflessione, 
nella condivisione e nella costruzione di un supporto fattivo al Paese e all'Europa sui temi del 
risanamento, rigenerazione e sviluppo sostenibile. Un evento che affonda le sue radici nella 
conoscenza e nella collaborazione permanente pubblico-privata e che si moltiplica segnando oggi un 
incremento importante in termini di imprese coinvolte e Paesi presenti e rappresentando un punto di 
riferimento imprescindibile di riflessione e azione. Una comunità, qualificata ed ampia, formata da 
enti governativi, pubblica amministrazione, organi di controllo, associazioni, società private, start up, 
università, centri ricerca, professionisti, in grado di sviluppare idee e proposte nell'ambito dei 
momenti di confronto e di un'intensa attività di networking, sessioni congressuali, gruppi di lavoro, 
corsi di aggiornamento, laboratori e serate culturali che caratterizzeranno questa nuova ed innovativa 
edizione", commenta Silvia Paparella. 

 
RemTechExpo 2024 affronterà temi trasversali e attuali attraverso un'area espositiva e un ricco 
programma di conferenze. Tra i principali argomenti: stati generali sul risanamento, rigenerazione e 
sviluppo sostenibile per una transizione giusta; smartports come hub di innovazione; progettazione e 
gestione delle infrastrutture in aree a rischio; pronto intervento, manutenzione e monitoraggio; il 
codice della ricostruzione; tutela delle risorse acquifere; gestione idrica per filiere produttive; 
discariche; bonifiche; monitoraggio della Terra dallo spazio, in collaborazione con Thales Alenia 
Space, e, per la prima volta, gli stati generali delle miniere. 

 
FONTE ARTICOLO 

 
https://www.comune.ferrara.it/it/b/56194/tecnologia-e-ambiente-al-via-la-18-edizione-di-remtech- 
expo-2024 

http://www.comune.ferrara.it/it/b/56194/tecnologia-e-ambiente-al-via-la-18-edizione-di-remtech-


Sostenibilità, RemTech Expo al via il 18 settembre a Ferrara 
Mercoledì 11 la conferenza stampa di presentazione in Senato 

 
Prenderà il via il 18 settembre a Ferrara RemTech 
Expo, l’Hub Tecnologico Ambientale specializzato in 
argomenti focali quali risanamento, rigenerazione e 
multitransizione per lo sviluppo del terzo millennio, 
del gruppo Ferrara Expo (Bologna Fiere). La 
conferenza stampa della presentazione della 18a 
edizione è in programma mercoledì prossimo, 11 
settembre alle ore 11.00 alla Sala Nassirya del Senato. 

 
Un appuntamento atteso quello di RemTech Expo 
2024 che Expo e che, per questa 18a edizione, regalerà 
emozioni e tante novità, luogo di condivisione e di 
cooperazione sulle policy dell’agenda politica 
nazionale ed internazionale, in cui esperti, decision 
maker, imprenditori e professionisti del settore 
discuteranno le sfide del terzo millennio. 
Parteciperanno: Alessandro Morelli, Senatore della 
Repubblica e Sottosegretario alla Presidenza del 
Consiglio dei Ministri, con delega al Coordinamento 
della politica economica e di programmazione degli 
investimenti pubblici; Silvia Paparella, Consigliere Delegato di Ferrara Expo, General Manager di 
RemTech Expo Hub Tecnologico Ambientale; Mario Antonio Scino, Capo Gabinetto del Ministro 
all’Ambiente e alla Sicurezza Energetica. Edoardo Rixi, Viceministro delle infrastrutture e della 
mobilità sostenibile. 

 
E ancora: Stefano Laporta, Presidente del Sistema Nazionale per la Protezione dell’Ambiente Snpa, 
Presidente dell’Istituto per la Protezione e la Ricerca Ambientale Ispra; Arcangelo Francesco Violo, 
Presidente del Consiglio Nazionale dei Geologi delegato della Rete Professioni Tecniche Italiane. 
Modera la conferenza stampa, Antonia Varini, Giornalista Rai. Conclude, Andrea Moretti, Presidente 
di Ferrara Expo. 

 
https://askanews.it/2024/09/05/sostenibilita-remtech-expo-al-via-il-18-settembre-a-ferrara/ 



 

 
Risanamento e rigenerazione: a settembre la 18a Edizione di Remtech Expo 

Partirà mercoledì 18 settembre a Ferrara Expo, per concludersi venerdì 20 settembre, la diciottesima 
edizione di RemTech Expo, un evento emerito per il secondo anno consecutivo, con la medaglia del 
presidente della Repubblica, un riconoscimento che viene attribuito dal Capo dello Stato a iniziative 
ritenute di particolare interesse culturale e scientifico. Hub tecnologico ambientale, RemTech sarà 
luogo di condivisione e di cooperazione sulle policy dell’agenda politica nazionale ed internazionale, 
in cui esperti, decision maker, imprenditori e professionisti del settore discuteranno le sfide del terzo 
millennio 

 
. Quest’anno RemTech registra un incremento del 25% di partecipazione espositiva, richiamata 
dall’enorme successo del 2023 e che confermano questo appuntamento, il punto di riferimento 
internazionale in Italia sulle grandi opere, il risanamento la rigenerazione e lo sviluppo sostenibile 
dei territori. Particolare attenzione verrà riservata al tema delle bonifiche e dei siti inquinanti. Al 
RemTechExpo2024 sarà infatti presentata l’ultima relazione del commissario unico alle bonifiche 
delle discariche abusive, sullo stato attuale in cui versa l’Italia a causa di una procedura d’infrazione 
nei confronti dell’UE dal 2014. Oggi va evidenziato lo straordinario lavoro della struttura 
commissariale, che ha quasi azzerato l’infrazione passando dagli oltre 85.2 milioni annui che l’Italia 
versava nelle casse dell’UE, ai 5.2 milioni annui. 



Tanti, trasversali ed attuali i temi che caratterizzeranno RemTechExpo2024, intorno ai quali si 
svilupperanno l’area narrativa ed espositiva e il ricco programma di appuntamenti e conferenze: Stati 
Generali del Risanamento, Rigenerazione e Sviluppo sostenibile dei territori per la Transizione 
Giusta; Stati Generali del Mondo del lavoro; Smart Ports, Le Autorità di Sistema portuale quali Hub 
di Innovazione; Progettazione e Gestione delle Infrastrutture in aree esposte a rischi naturali; Stati 
Generali del pronto intervento, della manutenzione e del monitoraggio; Disegno di Legge sul Codice 
della Ricostruzione; Le esperienze dei Commissari di Governo, evento a cura di Sogesid; La tutela 
della risorsa acquifera sotterranea, evento a cura del Consiglio Nazionale dei Geologi; Gestione della 
risorsa idrica ai fini delle filiere produttive, a cura di ANBI inoltre Stati Generali delle Discariche; 
Conferenza Nazionale sulle tecnologie di bonifica e Stati Generali del Monitoraggio della Terra dallo 
Spazio, prima edizione, in collaborazione con Thales Alenia Space, società del gruppo Leonardo e, 
per il primo anno, Stati Generali delle Miniere. 

 
Il layout espositivo si rinnova e si amplia. 10.000Mq ospiteranno oltre 350 aziende, associazioni, 
istituti pubblici di ricerca, ministeri, forze armate, istituti scolastici. Ministero dell’Ambiente e della 
Sicurezza Energetica, Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti, Assoporti, Dipartimento di 
Protezione Civile, Casa Italia, Uffici Speciali per la Ricostruzione, Ispra, Ansfisa, Inail, Confindustria 
Cisambiente, Oice, GBC Italia, Assoreca, Enirewind, Edison, Herambiente, Gruppo Iren, Ram, 
Sogin, e naturalmente Regione Emilia Romagna e Comune di Ferrara, non mancherà nessuno 
nell’hub di Ferrara. 

 
Presente per la prima volta l’Esercito Italiano, con sessioni dimostrative di aeromobili a pilotaggio 
remoto impiegati nel contrasto dei reati ambientali e di strumentazioni per il monitoraggio ambientale 
mentre l’Aeronautica Militare conferma la Sua presenza con “Air Force Village”, un laboratorio 
campale per le analisi chimiche e ambientali, ed un percorso esperienziale sulle infrastrutture green e 
le apparecchiature per lo studio del clima e non mancherà nemmeno l’Arma dei Carabinieri, storica 
presenza in fiera, e la Struttura del Commissario Unico alle bonifiche. 

RemTech, già parte del programma parallelo di COP28 a Dubai e della Planet week del G7 Ambiente 
a Torino, a Settembre celebrerà a Ferrara diciotto anni attraverso lo sviluppo di idee e proposte 
nell’ambito di un’intensa attività di esposizione tecnologica e narrativa, networking, sessioni 
congressuali, workshop, corsi, laboratori con oltre duemila tra “Ambassadors” e relatori presenti ai 
tavoli. 
La manifestazione ospiterà per questa imperdibile edizione, iniziative speciali rivolte ai Giovani Eroi 
del Pianeta. Per loro sono previste esperienze immersive di divertimento e di apprendimento e 
laboratori guidati da esperti civili e militari. 

 
A chiudere l'evento - si legge nella nota - le due serate del 18 e 19 Settembre presso le sedi storiche e 
patrimonio dell'Unesco della città di Ferrara, per momenti di preziosa convivialità. E non poteva di 
certo mancare per questo 18° compleanno, la Serata di Gala nel Castello Estense di Ferrara, che anche 
quest'anno, vedrà il contributo organizzativo del Gruppo Ecoeridania. 

FONTE ARTICOLO 
https://finanza.lastampa.it/News/2024/08/12/risanamento-e-rigenerazione-a-settembre-la-18a- 
edizione-di-remtech-expo/MTQxXzIwMjQtMDgtMTJfVExC 



Al via l'ottava edizione di REMTECH EXPO 2024, inaugurazione mercoledì 18 
settembre 

 
Inizia mercoledì 18 settembre a Ferrara Expo, per concludersi venerdì 20 settembre, la diciottesima 
edizione di RemTech Expo, un evento emerito per il secondo anno consecutivo, con la medaglia del 
presidente della Repubblica, un riconoscimento che viene attribuito dal Capo dello Stato a iniziative 
ritenute di particolare interesse culturale e scientifico. Hub tecnologico ambientale specializzato sui 
temi del risanamento, della rigenerazione e dello sviluppo sostenibile dei territori, RemTech sarà 
luogo di condivisione e di cooperazione sulle policy dell'agenda politica nazionale ed internazionale, 
in cui esperti, decision maker, imprenditori e professionisti del settore discuteranno le sfide del terzo 
millennio. 

L'appuntamento si caratterizza per essere non solo un momento di rappresentazione dello stato attuale 
e di condivisione delle prospettive future, ma di incontro di una comunità di esperti, nazionali ed 
internazionali, che opera in forma permanente e in cui il comparto pubblico ed il settore privato hanno 
la straordinaria opportunità di confrontarsi in maniera costruttiva ed efficace, sviluppando pensieri e 
progettualità a supporto del Paese, dell'Europa e del Pianeta tutto. 

 
Al RemTechExpo2024 sarà infatti presentata l'ultima relazione del commissario unico alle bonifiche 
delle discariche abusive, sullo stato attuale in cui versa l'Italia a causa di una procedura d'infrazione 
nei confronti dell'UE dal 2014. 

 
Oggi va evidenziato lo straordinario lavoro della struttura commissariale, che ha quasi azzerato 
l'infrazione passando dagli oltre 85.2 milioni annui che l'Italia versava nelle casse dell'UE, ai 5.2 
milioni annui. 

 
Tanti, trasversali ed attuali i temi che caratterizzeranno RemTechExpo2024, intorno ai quali si 
svilupperanno l'area narrativa ed espositiva e il ricco programma di appuntamenti e conferenze: Stati 
Generali del Risanamento, Rigenerazione e Sviluppo sostenibile dei territori per la Transizione 
Giusta; Stati Generali del Mondo del lavoro; Smart Ports, Le Autorità di Sistema portuale quali Hub 
di Innovazione; Progettazione e Gestione delle Infrastrutture in aree esposte a rischi naturali; Stati 
Generali del pronto intervento, della manutenzione e del monitoraggio; Disegno di Legge sul Codice 
della Ricostruzione; Le esperienze dei Commissari di Governo, evento a cura di Sogesid; La tutela 
della risorsa acquifera sotterranea, evento a cura del Consiglio Nazionale dei Geologi; Gestione della 
risorsa idrica ai fini delle filiere produttive, a cura di ANBI inoltre Stati Generali delle Discariche; 
Conferenza Nazionale sulle tecnologie di bonifica e Stati Generali del Monitoraggio della Terra dallo 
Spazio, prima edizione, in collaborazione con Thales Alenia Space, società del gruppo Leonardo e, 
per il primo anno, Stati Generali delle Miniere. 

 
TAGLIO DEL NASTRO 

 
Prenderanno parte al consueto taglio del nastro inaugurale; Andrea Moretti, Presidente Ferrara Expo 
- Silvia Paparella, General Manager RemTech Expo - Alessandro Balboni Vicesindaco della Città di 
Ferrara - Gen. B. CC Giuseppe Vadalà Commissario Unico per la realizzazione degli interventi 
necessari all'adeguamento alla normativa vigente delle discariche abusive - Gilberto Pichetto Fratin, 
Ministro all'Ambiente e alla Sicurezza Energetica - Alessandro Morelli, Sottosegretario alla 
Presidenza del Consiglio dei Ministri - Gian Marco Centinaio, Vicepresidente al Senato della 
Repubblica - Irene Priolo, Presidente Regione Emilia-Romagna - Jacopo Morrone, Presidente 
Commissione Bicamerale di Inchiesta Illeciti - Vito Felice Uricchio, Commissario Straordinario per 
gli interventi urgenti di bonifica, ambientalizzazione e riqualificazione dell'area di Taranto - 



Arcangelo FrancescoViolo, Presidente Consiglio Nazionale Geologi - Lucia Leonessi, Direttore 
Generale di Confindustria Cisambiente - Errico Stravato, Amministratore Delegato di Sogesid - Gian 
Luca Artizzu, Amministratore Delegato di Sogin - Paolo Grossi, Amministratore Delegato di Eni 
Rewind - Stefano Ciafani, Presidente Legambiente. 

 
FONTI ARTICOLO 

 
https://www.cronacacomune.it/notizie/53370/8a-edizione-di-remtech-expo- 
2024.html?utm_source=chatgpt.com 

 
https://bolognafiere.it/comunicato-stampa-18a-edizione-di-remtech-expo-2024/ 

http://www.cronacacomune.it/notizie/53370/8a-edizione-di-remtech-expo-


Il Ministro Pichetto Fratin apre i lavori di RemTech 

 
Inaugurata ieri la diciottesima edizione di RemTech 
Expo, fiera dedicata ai settori tecnologia e ambiente 
che fino a domani, con oltre 350 stand, sarà luogo 
di condivisione e di cooperazione sulle policy 
dell’agenda politica nazionale ed internazionale, in 
cui esperti, decision maker, imprenditori e 
professionisti del settore discuteranno le sfide del 
terzo millennio. A prendere parte al taglio del nastro 
è stato il ministro all’Ambiente Gilberto Pichetto 
Fratin, oltre ad Alessandro Morelli, sottosegretario 
alla presidenza del Consiglio dei ministri, Jacopo 
Morrone, presidente della commissione bicamerale 
d’inchiesta illeciti, il vicesindaco Alessandro 
Balboni, Andrea Moretti presidente di Ferrara Expo 
e Silvia Paparella, general manager di RemTech. 
"La kermesse – così il sindaco Alan Fabbri – 
festeggia oggi la diciottesima edizione. È un arco 
temporale importante per una fiera che affronta le 
sfide del terzo millennio. Una grande opportunità 
per il nostro territorio vedere questa fiera così importante per il settore, dove si possono conoscere 
nuove pratiche virtuose e innovative sperimentazioni". Il ministro ha ringraziato la città "per questa 
iniziativa, rilevante per il Paese perché affronta temi importanti, che caratterizzano il nostro tempo. 
Siamo diventati un grande paese moderno, sfruttando il nostro territorio, creando anche qualche 
danno in passato che ora dobbiamo riparare. Questa è una sfida che abbiamo davanti, oltre a quella 
dell’essere moderni e di vivere questo rilevante momento di transizione. Per adattarci sono necessarie 
le tecnologie, le professionalità e la sensibilità nei confronti di questi temi" 

 
Durante l’inaugurazione, riferendosi al petrolchimico e alle nuove sfide in tema di sostenibilità, il 
ministro ha sottolineato: "Ferrara nel settore dell’industria chimica può essere fortemente 
competitiva, e altamente più moderna rispetto ad altre realtà nel mondo. Conosco la realtà 
dell’industria chimica, conosco quella ferrarese e quella dei due grandi player qui presenti. Per una 
possibile riconversione futura delle produzioni in un’ottica più sostenibile, bisogna investire sulla 
modernizzazione: solo attraverso essa si possono raggiungere quelle condizioni di sostenibilità e di 
competitività sul mercato che oggi sono necessarie". 

 
L’evento emerito, per il secondo anno consecutivo è stato insignito con la medaglia del presidente 
della Repubblica, un riconoscimento che viene attribuito dal Capo dello Stato a iniziative ritenute di 
particolare interesse culturale e scientifico. 

 
FONTE ARTICOLO 
https://www.ilrestodelcarlino.it/ferrara/cronaca/il-ministro-pichetto-fratin-apre-i-lavori-di-remtech- 
68fe689f 

http://www.ilrestodelcarlino.it/ferrara/cronaca/il-ministro-pichetto-fratin-apre-i-lavori-di-remtech-


 

 
RemTech, Fazzini (climatologo): Emilia-Romagna non più resiliente 

VIDEO 
Ferrara, 20 set. - "Le previsioni già da una settimana erano piuttosto eloquenti" già da alcuni giorni, 
quindi "ci poteva essere un atteggiamento di maggiore prevenzione perlomeno nei punti in cui si 
poteva intervenire maggiormente" in Romagna. Ma non si può negare che "tre eventi di questa 
magnitudo, in 15 mesi e nelle stesse zone significa estremizzazione climatica, significa che il clima 
sta cambiando, ma che trova purtroppo un territorio che non è più resiliente e gli effetti si vedono al 
suolo e soprattutto nei danni a beni mobili immobili e talvolta purtroppo anche nelle perdite di vite 
umane". Lo ha detto Massimiliano Fazzini, climatologo dell'università di Camerino e della Società 
italiana di geologia ambientale, coordinatore del Climate RemTech. "Le previsioni già da una 
settimana erano piuttosto eloquenti, evidenziamo che tra le giornate di ieri e stasera ci sarebbero state 
precipitazioni molto abbondanti e purtroppo insistenti sulla Romagna, sull'Appennino Romagnolo e 
sulle Marche centro settentrionali - ha spiegato Fazzini a margine di un convegno a RemTech Expo a 
Ferrara -. Ciò è avvenuto, i modelli hanno perfettamente inquadrato le cumulate, per cui ci poteva 
essere evidentemente un atteggiamento di maggiore prevenzione perlomeno nei punti in cui si poteva 
intervenire maggiormente. Allo stesso tempo tre eventi di questa magnitudo, in 15 mesi e nelle stesse 



zone significa estremizzazione climatica, significa che il clima sta cambiando, ma che trova purtroppo 
un territorio che non è più resiliente e gli effetti si vedono al suolo e soprattutto nei danni a beni mobili 
immobili e talvolta purtroppo anche nelle perdite di vite umane". "Intanto pensiamo alla fase 
emergenziale: comporta che dobbiamo necessariamente seguire le regole dei piani di Protezione 
Civile - ha ricordato il climatologo -. Dobbiamo cioè metterci ai piani alti non avvicinarsi ai corsi 
d'acqua perché si rischia la vita: l'uomo deve essere il primo ad adattarsi a queste estremizzazioni 
climatiche e lo devi fare con le regole più elementari. Purtroppo l'Emilia-Romagna è particolarmente 
sfortunata, visto che in tre frangenti e distanze estremamente brevi è stata colpita da alluvioni 
devastanti. Il territorio non ha più resiliente perché evidentemente è stata fatta una pianificazione 
territoriale completamente sbagliata nei confronti del problema idrologico e idraulico ed 
evidentemente i danni che abbiamo ora non sono altro che i risultati degli errori macroscopici fatti 
già dal Dopoguerra. Io da ex alluvionato nelle Marche comprendo perfettamente cosa significhi una 
situazione del genere, ma purtroppo l'utente Il cittadino non può pretendere che si possa risolvere 
tutto e subito perché i danni sono decennali e occorrono soldi tempo e corretta ingegneristica per far 
sì che queste cose perlomeno non avvengano più con questa intensità, cioè bisogna mitigare il rischio 
per la popolazione e i beni". "Dobbiamo innanzitutto far capire alla popolazione attraverso una 
corretta educazione ambientale, che cosa sta succedendo senza fare falsi allarmismi o negando le 
evidenze e di conseguenza a far capire che cosa realmente si deve fare. Questa cosa deve partire dalle 
scuole" ha concluso Fazzini. 

 
FONTE ARTICOLO 

 
https://stream24.ilsole24ore.com/video/italia/remtech-fazzini-climatologo-emilia- 
romagna-non-piu-resiliente/AF5Iwt1D 



RemTech, focus su dissesto idrogeologico, Pnrr e Green Deal 
I lavori della seconda giornata: al centro l’alluvione in Romagna 

VIDEO 
Ferrara, 20 set. – Dissesto idrogeologico, Pnrr e Green Deal europeo. Sono i temi al centro della 
seconda giornata dei lavori della 18esima edizione di RemTech Expo, l’Hub Tecnologico Ambientale 
in corso alla fiera di Ferrara che ha ricevuto la medaglia del presidente della Repubblica. La general 
manager Silvia Paparella. “Un riconoscimento che ci spinge sempre più a essere un contesto 
inclusivo, un grande punto di ascolto e soprattutto un punto nel quale tracciamo una rotta e diamo un 
supporto effettivo al Paese e all’Europa”. 
I danni per il maltempo in Romagna sono stati più volte oggetto di confronto tra geologi, climatologi, 
ingegneri e decisori politici intervenuti all’Hub Tecnologico Ambientale in corso alla fiera di Ferrara. 
Massimiliano Fazzini, climatologo dell’Università di Camerino. 
“Il territorio non è più resiliente perché evidentemente è stata fatta una pianificazione territoriale 
completamente sbagliata nei confronti del problema idrologico e idraulico – ha spiegato Massimiliano 
Fazzini, climatologo dell’Università di Camerino e coordinatore di Climate RemTech -. I danni che 
si sono verificati anche questa volta non sono altro che i risultati degli errori macroscopici fatti già 
dal Dopoguerra”. 
I cambiamenti climatici influenzano la gestione del territorio come ha ricordato Gianluca Loffredo, 
vicecommissario per gli eccezionali eventi meteorologici a Ischia del 2022, che ha presentato recenti 
studi realizzati con la Banca degli Investimenti Europei. “Prevediamo un significativo aumento 
dell’intensità delle precipitazioni entro il 2050” ha spiegato Loffredo, evidenziando l’importanza di 
dimensionare adeguatamente le infrastrutture di difesa territoriale e costiera per adattarsi ai 
cambiamenti climatici. 
Anche il presidente del Consiglio Nazionale dei Geologi, Arcangelo Francesco Violo, ha espresso 
preoccupazione. “Gli eventi meteorici estremi sono sempre più frequenti, come testimoniano le 
emergenze in Romagna – ha affermato Violo -. L’Italia è un paese ad alto rischio idrogeologico, con 
il 90% dei comuni in aree a rischio di frane o alluvioni. È necessario elaborare piani pluriennali e 
avviare progetti per mitigare tali rischi”. 
La seconda giornata di RemTech Expo ha cementato l’importanza di coordinare gli sforzi e pianificare 
azioni a lungo termine per affrontare la crisi climatica e i suoi effetti devastanti sui territori italiani. 

FONTE ARTICOLO 
https://askanews.it/2024/09/20/remtech-focus-su-dissesto-idrogeologico-pnrr-e-green-deal-2/ 



 

 
RemTech Expo, Moretti: cresciuto numero partecipanti e qualità 

"La fiera è diventata maggiorenne con un percorso molto bello e glorioso, perchè è cresciuta nel 
tempo sui numeri per quanto riguarda le aziende e i professionisti, sia sulla qualità degli stessi 
partecipanti e di conseguenza dei temi trattati. E' un momento di sintesi importantissimo nel quale si 
definiscono le linee guida del futuro". 
Lo ha dichiarato Andrea Moretti, presidente di Ferrara Expo, in occasione della giornata inaugurale 
di RemTech Expo. 

FONTE ARTICOLO 
https://www.liberoquotidiano.it/video/tv-news/40380435/remtech-expo-moretti-cresciuto-numero- 
partecipanti-e-qualita-.html 

http://www.liberoquotidiano.it/video/tv-news/40380435/remtech-expo-moretti-cresciuto-numero-


RemTech Expo, Morelli: fondamentale contatto con mondo imprese 

VIDEO 

 
Roma, 18 set. - "Fondamentale il contatto 
diretto tra legislatore e governo e chi tutti i 
giorni, 365 giorni all'anno, applica non solo le 
norme e le leggi ma si confronta anche con le 
richieste del mercato. Con manifestazioni come 
RemTech il contatto con le associazioni, come 
Alis o Gbc Italia o altre, ci permette di ricevere 
consigli e contributi, senza indirizzarci sulle 
scelte politiche che devono sì essere autonome 
ma devono rispettare le richieste del mercato 
con indirizzi non ideologici ma di buon senso". 
Così Alessandro Morelli, Sottosegretario di 
Stato con delega al Cipess, ha commentato 
l'avvio dei lavori dell'edizione 2024 di RemTech 
Expo a Ferrara. 

FONTE ARTICOLO 

IL SOLE 24 ORE 
https://stream24.ilsole24ore.com/video/italia/remtech-expo-morelli-fondamentale-contatto-mondo- 
imprese/AFuGfNzD 

 
IL MESSAGGERO 
https://motori.ilmessaggero.it/video/askanews/remtech_expo_morelli_fondamentale_contatto_con_ 
mondo_imprese-8361545.html 

 
IL DOLOMITI 
https://www.ildolomiti.it/video/cronaca/2024/il-video-remtech-expo-morelli-fondamentale-contatto- 
con-mondo-imprese?page=860 

 
AFFARI ITALIANI 
https://www.affaritaliani.it/coffee/video/cronache/remtech-expo-morelli-fondamentale-contatto- 
con-mondo-imprese.html 

http://www.ildolomiti.it/video/cronaca/2024/il-video-remtech-expo-morelli-fondamentale-contatto-
http://www.affaritaliani.it/coffee/video/cronache/remtech-expo-morelli-fondamentale-contatto-


 

 

 
RemTech Expo, Capaccioli: edilizia guardi a benessere persone 

VIDEO 
Roma, 18 set. (askanews) - "Il tema delle città e del 40% di CO2 sul quale le città impattano 
complessivamente deve essere uno dei punti focali su cui GBC Italia e l'edilizia, il nuovo modo di 
fare edilizia, deve continuare a investire. Intervenire con protocolli e con una visione verso il 
benessere delle persone e non solo della qualità dell'edificio è il sistema per guardare a una nuova 
città che necessariamente deve essere fatta con linee guida riconosciute e certificata, abbattendo 
grazie ai protocolli che proponiamo anche le isole di calore". 
Così il presidente di Green Building Council Italia commenta la partecipazione all'edizione 2024 di 
RemTech Expo a Ferrara, fiera che si è aperta oggi a Ferrara Expo. 

FONTE ARTICOLO 

LIBERO QUOTIDIANO 
https://www.liberoquotidiano.it/video/tv-news/40380548/remtech-expo-capaccioli-edilizia-guardi- 
a-benessere-persone.html 

http://www.liberoquotidiano.it/video/tv-news/40380548/remtech-expo-capaccioli-edilizia-guardi-


RemTech, Moretti: edizione andata oltre alle migliori aspettative 
Il futuro della manifestazione sarà sicuramente positivo 

 
VIDEO 
Ferrara, 20 set.– “Ascoltando il parere di espositori, 
aziende, professionisti e istituzioni che hanno 
partecipato ai lavori di RemTech posso dire che 
questa edizione è andata oltre alle nostre migliori 
aspettative”. Lo ha detto il presidente di Ferrara 
Fiere, Andrea Moretti, nella giornata conclusiva 
dell’Hub Tecnologico Ambientale giunto alla 
18esima edizione. 

 
“Questo è un evento in grande crescita, sia dal 
punto di vista quantitativo che qualitativo – ha 
proseguito Moretti – è il risultato di un lavoro che 
stiamo portando avanti da 18 anni e che ha avuto 
una spinta particolare negli ultimi quattro anni, nel 
post pandemia. E’ un lavoro che sta premiando, ne 
vediamo i risultati e di questo siamo molto contenti. 
Abbiamo la consapevolezza che questo evento sia 
diventato un punto di riferimento a livello 
internazionale proprio per le tematiche che gli 
esperti possono trattare nel corso degli incontri”. 
“Il futuro di questa manifestazione è legato all’evoluzione dei temi che qua vengono trattati – ha 
concluso il presidente della fiera -. C’è un’evoluzione molto veloce. Ci sono esigenze nuove sulle 
quali lavorare e creare le soluzioni. Questa fiera avrà il compito di valorizzare al meglio questo tipo 
di lavoro per cui se questo tipo di studio, di analisi, di approfondimenti continuerà così, non ho alcun 
dubbio in merito anche il futuro della fiera: sarà assolutamente positivo”. 

FONTE ARTICOLO 

IL SOLE 24 ORE 
https://stream24.ilsole24ore.com/video/italia/remtech-moretti-edizione-andata-oltre-migliori- 
aspettative/AFDpcB2D 

 
TISCALI 
https://notizie.tiscali.it/cronaca/articoli/remtech-moretti-edizione-andata-oltre-migliori-aspettative- 
00001/ 

 
DAILY MOTION 
https://www.dailymotion.com/video/x95ycoq 

IL DOLOMITI 
https://www.ildolomiti.it/video/cronaca/2024/il-video-remtech-moretti-edizione-andata-oltre-alle- 
migliori-aspettative?page=832 

http://www.dailymotion.com/video/x95ycoq
http://www.ildolomiti.it/video/cronaca/2024/il-video-remtech-moretti-edizione-andata-oltre-alle-


 
 

 

 
 
 
Ambiente, a Ferrara si conclude con un + 25% rispetto al 2023 la 18a edizione del 
RemTech Expo 

Il mercato chiede una transizione ecologica giusta, RemTech Expo risponde con successo. L’Hub 
tecnologico ambientale specializzato su rigenerazione, risanamento e bonifiche chiude la sua 18ª 
edizione (18-20 settembre 2024) con un incremento importante sui dati registrati nel 2023, in 
particolare +25% di presenze rispetto al precedente anno. 14 mila metri quadrati dedicati a oltre 370 
brand espositori, in gran crescita rispetto allo scorso anno. 

 
Assieme a quanto visto nei padiglioni della Fiera di Ferrara, il dissesto idrogeologico si conferma 
tema centrale. Oltre 540 mila famiglie e 1.300.000 abitanti vivono in zone a rischio frane, mentre 
sono circa 3 milioni di famiglie e quasi 7 milioni gli abitanti residenti in aree a rischio alluvione. Le 
attività di governo, distretti e commissari per la prevenzione e mitigazione dei rischi ha offerto 
importanti spunti di riflessione e proposte concrete, grazie alla partecipazione di esperti, studiosi e 
rappresentanti di enti territoriali, delle regioni, dei commissari nominati per la gestione delle 
emergenze, nonché dei segretari dei distretti centrali e territoriali. 

 
Partendo dai casi concreti e dai recenti eventi calamitosi che hanno interessato l’isola di Ischia, la 
Toscana, l’Emilia Romagna e le Marche, e non da ultima l’ondata di maltempo che sta interessando 
in queste ore diverse regioni italiane, il dibattito si è concentrato sulle strategie per affrontare in modo 
efficace le sfide legate alla prevenzione e alla mitigazione del rischio idrogeologico. Dalla necessità 



di rafforzare il monitoraggio, alla promozione dell'uso di tecnologie digitali avanzate per prevenire e 
mitigare gli impatti dei fenomeni naturali, garantendo una risposta più efficace e tempestiva. Dalla 
capacità di resilienza e di convivere con gli effetti del cambiamento climatico, allo sviluppo di sistemi 
di adattamento. 

 
Il tema del dissesto idrogeologico è divenuto centrale, soprattutto a fronte dalla fragilità dei territori 
e dell'incremento degli eventi calamitosi, determinati anche dalla crisi climatica. La gestione del 
dissesto idrogeologico passa anche attraverso la realizzazione di opere strutturali, che hanno un 
impatto significativo in termini economici, di numerosità e di interferenza con l’ambiente urbanizzato 
e l’ambiente naturale. Comportando scelte coraggiose anche in termine di delocalizzazione e 
desigillazione del territorio. 

Tanti, trasversali ed attuali i temi hanno caratterizzeranno RemTech Expo2024, intorno ai quali si 
sono sviluppate le aree narrative ed espositive e il ricco programma di appuntamenti e conferenze: 
Stati Generali del Risanamento, Rigenerazione e Sviluppo sostenibile dei territori per la Transizione 
Giusta; Stati Generali del Mondo del lavoro; Smart Ports, Le Autorità di Sistema portuale quali Hub 
di Innovazione; Progettazione e Gestione delle Infrastrutture in aree esposte a rischi naturali; Stati 
Generali del pronto intervento, della manutenzione e del monitoraggio; Disegno di Legge sul Codice 
della Ricostruzione; Le esperienze dei Commissari di Governo, evento a cura di Sogesid; La tutela 
della risorsa acquifera sotterranea, evento a cura del Consiglio Nazionale dei Geologi; Gestione della 
risorsa idrica ai fini delle filiere produttive, a cura di ANBI inoltre Stati Generali delle Discariche; 
Conferenza Nazionale sulle tecnologie di bonifica e Stati Generali del Monitoraggio della Terra dallo 
Spazio, prima edizione, in collaborazione con Thales Alenia Space, società del gruppo Leonardo e, 
per il primo anno, Stati Generali delle Miniere. 

 
Alla giornata inaugurale ha partecipato il ministro dell’Ambiente e della sicurezza energetica Gilberto 
Pichetto Fratin, Andrea Moretti, Presidente Ferrara Expo - Silvia Paparella, General Manager 
RemTech Expo - Alessandro Balboni Vicesindaco della Città di Ferrara - Gen. B. CC Giuseppe Vadalà 
Commissario Unico per la realizzazione degli interventi necessari all'adeguamento alla normativa 
vigente delle discariche abusive - Alessandro Morelli, Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio 
dei Ministri - Gian Marco Centinaio, Vicepresidente al Senato della Repubblica - Irene Priolo, 
Presidente Regione Emilia-Romagna - Jacopo Morrone, Presidente Commissione Bicamerale di 
Inchiesta Illeciti - Vito Felice Uricchio, Commissario Straordinario per gli interventi urgenti di 
bonifica, ambientalizzazione e riqualificazione dell'area di Taranto - Arcangelo Francesco Violo, 
Presidente Consiglio Nazionale Geologi - Lucia Leonessi, Direttore Generale di Confindustria 
Cisambiente - Errico Stravato, Amministratore Delegato di Sogesid - Gian Luca Artizzu, 
Amministratore Delegato di Sogin - Paolo Grossi, Amministratore Delegato di Eni Rewind. 

Il Presidente di Ferrara Expo, Andrea Moretti delinea il bilancio della tre giorni: "Ascoltando il parere 
di espositori, aziende, professionisti e istituzioni che hanno partecipato ai lavori di RemTech posso 
dire che questa edizione è andata oltre alle nostre migliori aspettative. Questo è un evento in grande 
crescita, sia dal punto di vista quantitativo che qualitativo, è il risultato di un lavoro che stiamo 
portando avanti da 18 anni e che ha avuto una spinta particolare negli ultimi quattro anni, nel post 
pandemia. E' un lavoro che sta premiando, ne vediamo i risultati e di questo siamo molto contenti. 
Abbiamo la consapevolezza che questo evento sia diventato un punto di riferimento a livello 
internazionale proprio per le tematiche che gli esperti possono trattare nel corso degli incontri. Il 
futuro di questa manifestazione è legato all'evoluzione dei temi che qua vengono trattati. C'è 
un'evoluzione molto veloce. Ci sono esigenze nuove sulle quali lavorare e creare le soluzioni. Questa 
fiera avrà il compito di valorizzare al meglio questo tipo di lavoro per cui se questo tipo di studio, di 
analisi, di approfondimenti continuerà così, non ho alcun dubbio in merito anche il futuro della fiera: 
sarà assolutamente positivo". 
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USCITE TELEVISIVE 

 REMTECH EXPO XIII EDIZIONE 
18-20 SETTEMBRE 2024 

 
 
Le maggiori testate giornalistiche hanno dedicato servizi televisi alla XIII edizione di Remtech Expo.  
Vengono riportati di seguito i servizi dedicati  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Video disponibili sulla pagina social di Remtech Expo  
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